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宇部市農業委員会初総会議事録 

 

１．開催日時 令和５年７月２４日（月）午後１３時３０分～１４時１０分 

 

２．開催場所 宇部市役所 ３階 会議室（防災情報センター） 

 

３．出席委員 原田 秀一、上田 直樹、正司 浩幸、村田 信男、磯部 惠子、 

内山 信行、江本 政彦、河﨑 貫一郎、縄田 加奈江、河村 守浩、 

原野 英雄、野村 文雄、冨永 茂巳、壹岐 浩二、阿部 利男、 

岡田 保子、大草 知子・・・（１７人） 

 

４．欠席委員 関谷 利彦・・・（１人） 

 

５．議事日程 

第１ 辞令交付 

第２ 仮議長選出 

第３ 議事録署名委員の指名 

第４ 付議事項 

議案第１号 宇部市農業委員会会長及び会長職務代理の互選について 

【会長及び職務代理互選会】 

議案第２号 宇部市農業委員会委員の議席について 

議案第３号 山口県農業会議会員について 

議案第４号 宇部市農地利用最適化推進委員の委嘱について 

 

６．事 務 局 河村局長、石川局長補佐、為近会計年度任用職員 

 
 
 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

―【辞令交付】― 

 

ただ今から、宇部市農業委員会委員になられます皆様に市長から辞令を交付

します。 

お名前をお呼びしますので、その場で御起立ください。 

 

（市長から委員１７名に辞令交付） 

 

ありがとうございました。 

以上をもちまして、宇部市農業委員会委員辞令交付式を終了します。 

 

―【総会】― 

 

ただ今から、宇部市農業委員会総会を開会します。 

議事に先立ち、市長がごあいさつを申し上げます。 

 

皆さん改めましてこんにちは。この度新しい任期の農業委員に御就任をいた

だきまして誠にありがとうございます。 

平素より御参会の皆様におかれましては、宇部市の農業振興について、それ

ぞれのお立場から御意見・御提言をいただいております事に心より感謝を申し

上げます。 

さて、皆様御存じのように、農業を取り囲む状況は年々厳しくなっていると

いっても過言ではないと思います。 
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事 務 局 長 

 

 

 

 

私も皆様から様々な農業に関する御提言をいただいていますが、遊休農地の

活性化、持続可能な農業、新規就農など大きな課題であると思います。 

一方で、現在日本が迎えています、円安であるとか海外から農産物がなかな

か輸入できないとか、その様な状況もあり、国内の農業も新しい局面を迎えて

いると思います。 

特に食の安全保障という観点からは、これからも国内で如何に農産物を生産

していくのか、どういう物を生産していくのかという議論もこれから深くして

いかなければいけないというところが大きな使命であると思っています。 

現場を見てみると、燃料や肥料など様々な物価高騰が現場にも大きな影響を

及ぼしているという事ですし、更には、持続可能な農業という点では、後継者

がいない、このようなお声を沢山いただいているところです。 

宇部市では、一昨年から農業振興計画を作成して、強くて稼げる持続可能な

農業への転換という事で様々な施策を新しく考えているところです。どうすれ

ば今の農家、特に若い方々などこれから担い手になっていただける方々が、持

続可能に農業ができるのかというところがあると思っています。 

私も若い農家の方々とお話させていただくと、農業だけではなかなか子育て

できる収入が確保できない、だから農業は嫌いではないけど辞めざるを得ない

という厳しいお声も沢山をいただいているところです。 

先ほど申し上げましたような社会の状況というのもありますので、このよう

な中、どういうものを作っていけば持続可能な農業になるのかというところも

あります。 

また、農業というものは自然と向き合っていかなければならないと思います。 

町の工場のように、この製品が売れなくなったから新しい製品を作ろうとい

って新しいものがいきなり作れるような簡単なものもありませんし、やっとペ

ースに乗ってきたと思ったら、台風や豪雨災害というような厳しい状況がある

のも農業の大きな特徴であると思っています。 

そのような意味で、しなやかに、滑らかに、ソフトランディングしながら新

しい農業への転換、これが何よりも難しいのですが、しっかりと進めていかな

ければいけません。 

厳しい厳しいと言っていて、何もしなければ本当に厳しい状況が目の前にや

って来ると思っています。農業委員の皆様に現場のお声をしっかりといただき

ながら、今こういう状況を先ずこういう状況まで変えて行こうというような具

体的な御提言をいただけると思っていますので、ぜひともそのあたり率直な御

意見をいただければと思っています。 

先般も農家の方から、宇部市ではなくて山口県の農業自体がこういう課題が

あるんじゃないかという声を直接いただいたこともあります。 

しっかりとそのあたり、抜本的なものを考えながら、宇部市の農業というも

のを改めていかなければいけないし、改善していかなくてはいけないと思って

います。 

是非とも皆様から貴重な御意見をいただき、そして「持続可能な強くて稼げ

る持続可能な農業への転換」を果たしていきたいと思いますので、皆様の御協

力を賜りますようよろしくお願いを申し上げます。 

連日猛暑が続いています。農作業をされる際はくれぐれも体調には気を付け

ていただきながら、しっかりとこれからも農業・農業政策にあたっていただき

たいと思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

 

 

ありがとうございました。 

ここで市長は他公務のため退席させていただきます。 

 

（市長退席 １３：４０） 
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事 務 局 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

仮 議 長 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仮 議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

仮 議 長 

 

 

 

 

 

 

この総会は、任期満了後の初総会ですので、会長がまだ決まっていません。 

そこで、それまでの議事進行役として、まず仮議長を選出したいと思います

が、よろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議なしということですので、会長が就任されるまで、仮議長に議事を進行

していただくことにします。 

お諮りしますが、仮議長の選出について、どのようにいたしましょうか。 

 

（事務局長一任の声） 

 

私に一任ということですので、慣例によりまして、在任委員中最高齢者の河

﨑委員を仮議長に指名します。河﨑委員さんよろしくお願いします。 

 

（拍手） 

 

仮議長が決まりましたので、こちらの仮議長席の方へお座りください。 

河﨑委員さん、ごあいさつをお願いします。 

 

ただ今、仮議長の大役をおおせつかりました河﨑です。 

何分にも不慣れですが、皆様のお力添えによりまして会長が就任されるまで

の議事を進めて参りたいと思います。御協力のほどよろしくお願いします。 

では、議事に先立ちまして事務局に諸般の報告をさせます。 

 

それでは、諸般の報告をします。 

本日の総会に付議された案件につきましては、 

議案第１号 宇部市農業委員会会長及び会長職務代理の互選について 

議案第２号 宇部市農業委員会委員の議席について 

議案第３号 山口県農業会議会員について 

議案第４号 宇部市農地利用最適化推進委員の委嘱について 

以上４議案です。 

次に、委員の出欠について確認します。 

ただ今、農業委員会委員１８人中、出席委員１７人、欠席委員１人です。 

以上で、諸般の報告を終わります。 

 

ただ今、事務局から報告のありましたとおり、出席委員が過半数に達してい

ますので、本日の総会は成立しています。 

それでは、本日の議事録の署名委員を指名します。野村委員、村田委員の両

名を指名します。 

これより議事に入ります。議案第１号「宇部市農業委員会会長及び会長職務

代理の互選について」を議題とします。互選については互選会を開催します。 

 

―【会長及び会長職務代理互選会】― 

 

改めまして、ただ今から、宇部市農業委員会会長及び会長職務代理互選会を

開会します。 

会長及び会長職務代理の互選に先立ち、互選管理人 1 人を選任しなければな

りません。互選管理人の選任についてどのようにいたしましょうか。 

 

（仮議長一任の声） 
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仮 議 長 

 

 

 

仮 議 長 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

局 長 補 佐 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

村 田 委 員 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

河 村 委 員 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

私に一任ということですので、指名させていただいてよろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議がないようですので、指名させていただきます。 

互選管理人に、阿部委員を指名します。阿部委員さん、よろしくお願いしま

す。こちらの互選管理人の席にお座りください。 

 

会長及び会長職務代理の互選管理人として、指名をうけました阿部です。皆

様の御協力により、円滑に互選が行われますようよろしくお願いします。 

では、ただ今から農業委員会会長及び会長職務代理の互選を行います。 

最初に農業委員会会長の互選を行います。では、事務局に出席委員について

報告させます。 

 

報告します。委員総数１８人中、ただ今の出席委員１７人、欠席委員１人で、

在任委員の３分の２以上の出席です。 

 

事務局から報告のありましたとおり、本互選会は成立しています。 

続いて、互選の方法について事務局説明をお願いします。 

 

互選の方法については投票によって行うことが原則ですが、地方自治法１１

８条の規定を準用して、指名推選の方法によることも差し支えないとされてい

ます。ただし指名推選は出席委員全員の同意が必要です。 

 

今、事務局から説明がありましたように、互選の方法は、投票でも指名推選

でもよいということですが、いかがいたしましょうか。 

何か、御意見はありませんか。 

 

指名推選でよいと思います。 

 

他にご意見はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ないようです。それではお諮りします。 

会長については、指名推選の方法により決定してよろしいですか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、会長互選の方法については、指名推選の方法によることと決しま

した。それでは、会長の推選をお願いします。 

 

原田委員を推選します。 

 

他にありますか。 

 

（なしの声） 

 

他に推選はないようです。それでは、お諮りします。 

ただ今推選のありました原田委員を会長とすることに賛成の委員は挙手をお

願いします。 
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互 選 管 理 人 

 

 

 

村 田 委 員 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

河 村 委 員 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

 

 

互 選 管 理 人 

 

 

 

 

 

 

 

仮 議 長 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成です。よって、原田委員が会長に決定いたしました。 

次に、会長職務代理についての互選を行います。 

会長職務代理については、互選の方法はいかがいたしましょうか。 

 

指名推選でよいと思います。 

 

他に御意見はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ないようです。それではお諮りします。 

会長職務代理についても、指名推選の方法により決定してよろしいですか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、会長職務代理についても、指名推選の方法により互選することに

決定しました。それでは会長職務代理の推選をお願いします。 

 

上田委員を推選します。 

 

ほかにはありませんか。 

 

（なしの声） 

 

他に推選は、ないようです。それではお諮りします。 

ただ今推選のありました上田委員を会長職務代理とすることに賛成の委員の

挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成です。よって、上田委員が会長職務代理に決定いたしました。 

以上で、会長及び会長職務代理の互選会における互選管理人の任務が終わり

ましたので退席します。議事進行に皆様方の御協力をいただき、ありがとうご

ざいました。 

以上をもちまして、会長及び会長職務代理の互選会を閉会します。 

 

―【総会再開】― 

 

会長及び会長職務代理の互選会が終わりましたので、引き続き総会を再開し

ます。 

会長等の互選会において、会長に原田委員、会長職務代理に上田委員の就任

が決まりました。新しく会長が就任され、私の仮議長としての役割が終わりま

したので退席します。 

会長及び会長職務代理の方は、所定の議席へ御着席ください。議事進行に御

協力いただき、ありがとうございました。 

 

仮議長の河﨑委員さん、ありがとうございました。 

ここで、新しく会長が就任されましたので、原田会長さん、ごあいさつをお

願いします。 
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会 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

会長職務代理 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

議 長 

 

 

局 長 補 佐 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

局 長 補 佐 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

新しく任命を受け、会長をさせていただきます原田です。 

新しい方がいらっしゃいますので、これから仲良くやっていきたいと思いま

す。これから先向こう三年間任期がありますので、国がいろいろと難しい事を

言ってきていますが、皆様の御協力をいただきながら、宇部市農業委員会とし

てより良い農業を目指して参りたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

続きまして、上田会長職務代理委員さん、ごあいさつをお願いします。 

 

皆さんこんにちは。会長職務代理として、また引続き頑張って参ります。 

私まだまだ勉強不足の身ですので、皆様方の御協力をいただきながら、会長

の補佐として一生懸命頑張って参りたいと思います。よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。それでは、宇部市農業委員会総会会議規則第６条

により、以後、議事の進行を新会長よろしくお願いします。 

 

それでは、議案第２号「宇部市農業委員会委員の議席について」を議題とし

ます。事務局に説明させます。 

 

総会における委員の議席は、宇部市農業委員会会議規則第５条第１項により、

会長が定めることになっています。よって、新たな議席表は別案のとおりとし

たいと考えています。 

以上のことについて、農業委員会委員の同意を求めるものです。 

 

ただ今、事務局に説明させましたが、何か御意見、御異議はありませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議がないようですので原案どおり決定します。つきましては、今後は新た

な議席で総会を行うこととします。 

次に議案第３号「山口県農業会議会員について」を議題とします。事務局に

説明させます。 

 

本案は、一般社団法人山口県農業会議定款第６条第４項により、宇部市農業

委員会の会長を山口県農業会議会員とすることについて委員会の承認を求める

ものです。 

なお、山口県農業会議は県内農業委員会系統組織の体制整備や活動の強化を

図ることを目的に設立された一般社団法人です。会員は県下各市町の農業委員

会代表者、県農業協同組合中央会理事、県農業共済組合連合会理事、学識経験

者等から構成されています。 

 

ただ今、事務局に説明させましたが、何か御質問はありませんか。 

 

（質問なし） 

 

質問がないようですので、会長を山口県農業会議会員とすることに賛成の委

員は挙手願います。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第３号「山口県農業会議会員について」を承認しま

す。 
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局 長 補 佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

次に、議案第４号「宇部市農地利用最適化推進委員の委嘱について」を議題

とします。事務局に説明させます。 

 

議案第４号「宇部市農地利用最適化推進委員の委嘱について」説明します。 

これは、農業委員会等に関する法律により、農業委員会委員とは別に、担当

区域で現場活動を行う農地利用最適化推進委員を委嘱することについて、農業

委員会が決定するものです。 

経緯につきましては、農業委員会委員と同様、本年２月１日から２月２８日

まで公募し、１７人の定数に対して１７人の応募がありました。 

４月１８日に、会長、会長職務代理、事務局長による選考を行い、１７人の

候補者が決定し、本日総会の議案としてお諮りするものです。 

農地利用最適化推進委員の候補者の経歴については、お手元に本日配付しま

した履歴書のとおりです。みなさん農業に関して幅広い御識見を持っておられ、

同委員として最適任と考えています。よろしくご審議のほどお願いします。 

 

ただ今、事務局に説明させましたが、何か御質問はありませんか。 

 

（質問なし） 

 

質問がないようですので、宇部市農地利用最適化推進委員の委嘱について賛

成の委員は挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第４号「宇部市農地利用最適化推進委員の委嘱につ

いて」を承認します。 

以上で、議案審議はすべて終わりました。その他について事務局から報告を

お願いします。 

 

（事務局から推進委員委嘱状交付式等について連絡） 

 

すべての議事、報告が終わりました。以上をもちまして総会を閉会します。 

 

（１４時１０分終了） 

 

 


